

## Dimanche 2 mars 2025 8<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire

**Bulletin n° 1412** 

# Seigneur, ouvre mes lèvres...

La prière de louange n'est pas une prière comme les autres... Pourquoi ? Parce que c'est la prière pour laquelle nous sommes faits, celle qui doit nous habiter du commencement à la fin, jusqu'à l'éternité. La louange est la relation fondamentale de l'Homme à Dieu. La demande passera, l'intercession passera lorsque nous serons comblés, la repentance passera quand nous serons pleinement sauvés, pleinement purifiés par la lumière du visage du Christ. Mais la louange ne passera pas, ne passera jamais. Nous sommes faits pour louer Dieu, par ce que nous sommes faits pour tenir debout à la lumière de sa face.

D'un bout à l'autre de la Bible, Dieu se plaint de ce que l'amour de son peuple est « Comme la rosée du matin qui, tôt, se dissipe » (Os 6, 4). Le peuple est oublieux, alors que Dieu sans cesse lui fait le don de la vie, du salut, de la libération, du rassemblement. « Vous avez oublié le Seigneur votre Dieu ». (Jr 3, 21). Comme les neuf lépreux de l'Évangile, nous oublions beaucoup trop facilement de nous tourner vers Dieu quand nous avons obtenu ce que nous demandions.

La louange est le chant qui jaillit de notre cœur pour nous faire souvenir de Dieu. La mémoire est capitale pour toute vie spirituelle. « Marie conservait tout cela dans son cœur » (Lc 2, 51): elle ne comprend pas toujours, mais elle garde fidèlement toutes choses en son cœur, tout ce qu'elle ne connaît pas encore, tout ce qu'elle ne peut encore comprendre. Elle laisse son cœur se souvenir des merveilles de Dieu.

Notre fidélité quotidienne et notre foi tout court s'enracinent dans la fidélité de Dieu, non pas en nos propres forces, nous qui si souvent nous dérobons. Notre amour, en réponse, est trop léger, sans racines. Lui, de toujours à toujours, en toutes circonstances, demeure fidèle. La mémoire de la fidélité de Dieu habite le cœur de Marie et éclate dans le Magnificat. Le Dieu dont elle a reçu l'annonce et qui habite en son sein est le Dieu de la promesse faite à Abraham. Marie est prise tout entière dans ce mystère qui la fait danser de joie.

Lorsque nous faisons mémoire de notre histoire sainte, ajoutant à chaque couplet : « Éternel est ton Amour... ». Nous sommes au cœur de la fonction essentielle de l'Église, peuple de Dieu rassemblé d'abord pour « annoncer les louanges de celui qui nous a appelé des ténèbres à son admirable lumière » (1 P 2, 9). Plus que jamais, cela est important pour l'évangélisation.

Toute louange naît de l'adoration et elle aboutit à l'adoration. La prière d'adoration est le tout premier mouvement du croyant quelle que soit son appartenance religieuse. Quand nous nous approchons de Dieu, nous ne pouvons que nous prosterner devant Lui : « Moïse, Moïse, ôte tes sandales » (Ex 3, 5). C'est Lui qui nous appelle le premier et nous invite à nous rapprocher. L'adoration nous fait ôter nos sandales et nous prosterner devant Lui. Comme disait cet enfant du catéchisme : « adorer Dieu, c'est Lui dire qu'Il est très grand et nous, nous sommes tout petits ».

Guy Morvan, diacre permanent

### Vie de la paroisse

<ul> <li>Samedi 1<sup>er</sup> mars</li> <li>Dimanche 2</li> </ul>	Messe → 8 <sup>ème</sup> dimanche Messes →	18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale du Temps ordinaire 8 h 30, au monastère du Carmel 10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette (15 h causerie) 10 h 30, à l'église Saint-Pierre
• Mardi 4	Messe → Temps de priè	<b>18 h 30</b> , au monastère de La Visitation <b>8 h,</b> à la chapelle l'Espérance du Lycée Notre-Dame re liturgique d'entrée en Carême, au monastère du Carmel, <b>à 20 h</b>
• Mercredi 5 Mercredi des Cendres	Messes →	8 h 30, au monastère du Carmel 11 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette (15 h, causerie) 11 h, au monastère de La Visitation 19 h, à l'église Saint-Pierre
• Jeudi 6	Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, <b>de 17 h à 18 h</b> Adoration du Saint-Sacrement, au sanctuaire Sainte-Bernadette, <b>de 16 h à 17 h</b>	
• Vendredi 7		18 h, à l'église Saint-Pierre  pix : 15 h à l'église Saint-Etienne  18 h 30 au sanctuaire Sainte-Bernadette  Gaint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h
• Samedi 8	Messe →	18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale
• Dimanche 9	1 <sup>er</sup> dimanche de Carême	
	Messes →	<ul> <li>8 h 30, au monastère du Carmel (chemin vers l'oraison de 15 h 45 à 17 h)</li> <li>10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette</li> <li>10 h 30, à l'église Saint-Etienne (appel décisif des catéchumènes)</li> <li>11 h, à l'église de Challuy</li> <li>18 h 30, au monastère de La Visitation</li> </ul>

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi et le mercredi : 18 h), monastère du Carmel ; 11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette

#### À SAVOIR DANS LA PAROISSE

• Au Carmel.- Mardi 4 mars, à 20 h, le Carmel propose un temps de prière liturgique d'entrée en Carême : mettre nos pas dans ses pas... pour prendre avec lui le chemin de sa Pâque.

Dimanche 9 mars, de 15 h 45 à 17 h, parcours-découverte du chemin vers l'oraison, suivi des vêpres.

- Chemin de croix à l'église Saint-Etienne.- Tous les vendredis de Carême, chemin de croix à 15 h.
- Au Sanctuaire.- Mercredi 5 mars, à 15h, causerie avec sœur Susanne, vivre le Carême avec Bernadette.

  Pendant le Carême, tous les vendredis, chemin de croix à 18 h 30 et tous les samedis, vêpres de Carême à 18 h 30.
- Appel décisif catéchuménal diocésain.- Dimanche 9 mars, la messe sera célébrée à 10 h 30 à l'église Saint Etienne pour l'appel décisif de tous les catéchumènes du diocèse. À l'issue de cette messe, sera servi un verre de l'amitié. Les paroissiens sont invités à apporter gâteaux salés ou sucrés, merci!

#### Le reliquaire de Sainte Thérèse de Lisieux

Il sera présent au monastère du Carmel, dans un premier temps, **du mercredi 19 mars à 17h30 au jeudi 20 mars à 16h00**. Une équipe se constitue pour accueillir les visiteurs, veiller sur le reliquaire pendant tout son séjour, aider les sœurs et les intervenants. Deux personnes au minimum pour chaque tranche horaire, y compris pendant la veille et l'adoration eucharistique prévues toute la nuit. Couche-tard, lève-tôt, insomniaques, volontaires, disponibles de tous ordres, *inscrivez-vous*!

Adressez-vous à Bernard Gelé ou Michel Coirier ou envoyez un SMS ou un courriel à : <a href="mailto:mcoirier95@gmail.com">mcoirier95@gmail.com</a> ou 06 95 18 96 79. Un lien Internet vers un tableau Doodle vous sera envoyé pour que choisir votre horaire de permanence en fonction des besoins.

<u>Formation</u>: Ouvrir la Bible est un parcours vidéo préparé par un groupe de travail à la demande de la <u>Conférence des évêques de France</u>. Ce projet répond à un constat préoccupant : certaines lectures de la Bible peuvent être détournées de leur sens, servant à manipuler ou justifier des comportements contraires à l'Évangile. **Accessible à tous**, ce parcours vidéo souhaite rendre la Bible plus proche et compréhensible afin que la Parole de Dieu devienne « la lampe de mes pas, la lumière de ma route » (Ps 118, 105). La paroisse vous recommande vivement cette écoute qui se déroule chaque semaine à l'aide d'une vidéo de 10 minutes.

Ouvrir la Bible : contre l'instrumentalisation de la Parole de Dleu N'hésitez pas à nous faire part de vos réactions (mail paroisse)